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ÖFFENTLICHE SITZUNG

Nach der Feststellung, dass zur Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde, die Beschlussfähigkeit
gegeben ist und sich gegen die Tagesordnung keine Einwände ergeben, eröffnet 1. Bürgermeister
Dr. Christian von Dobschütz die Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglieder des
Gemeinderates, die anwesenden Zuhörer, Frau Christa Frühwald von der FLZ sowie Herrn Florian
Sacher von der Verwaltung.

Änderung der Tagesordnung:
1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet, dass zum Thema Überleitung Kläranlage
noch zwei Beschlüsse zu Vergaben in der nicht öffentlichen Sitzung gefasst werden müssen.
Hierüber besteht im Gemeinderat Diespeck Einverständnis.

1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet, dass TOP 17 im nicht öffentlichen Teil
nochmals zurückgestellt werden muss. Hierüber besteht im Gemeinderat ebenfalls Einverständnis.

Weiheranlagen Sachsen:
1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet, dass die Sanierungsarbeiten an der
Weiheranlage von Elmar Müller und am Straßenkörper durch die Firma Endreß bereits laufen.

Wassereintritt Kinderkrippe:
1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz teilt mit, dass man im Bereich der Kinderkrippe einen
Wassereintritt hat. Ein Termin mit der Firma Achtelstetter (seinerseits Dacharbeiten) sowie der
Firma Grötsch (seinerseits PV-Anlage) hat es diesbezüglich bereits gegeben. Die Firma
Achtelstetter wird nun die Reparaturarbeiten übernehmen. Da die Arbeiten nach Regie ausgeführt
werden, können die genauen Kosten noch nicht genannt werden.

Zaun Kindertagesstätte:
1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz informiert, dass die Firma Kirppner derzeit dabei ist,
den Zaun an der Kindertagesstätte zu erneuern.

Strompreis Sport- und Gemeindezentrum Diespeck:
1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet, dass am Montag die GbR Sitzung
stattfand. Dort wurde auch über den Strompreis beraten. Dieser wird künftig von 24 Cent auf 34
Cent je Kilowatt steigen. Dies betrifft dann auch den DTV Diespeck sowie den Schützenverein.

Turnhalle Schule Diespeck:
1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz informiert, dass im Rahmen der Ganztagesbetreung
auch ein Raum zum Toben vorhanden sein muss. Mit der Turnhalle im Kellergeschoss wäre dies
gegeben. Aktuell hat man im Raum aber eine Geruchsbelästigung durch den vorhanden Boden
bzw. teilweise auch durch die Wände. Diese gilt es daher zu erneuern. Man hat bereits Kontakt mit
der Firma Bernd Pfeiffer hinsichtlich eines Angebotes für die Erneuerung.

1 Eröffnung, Begrüßung

2 Bericht des Bürgermeisters
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Baubeginn Bamberger Straße:
1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz teilt mit, dass der Baubeginn krankheitsbedingt im
Bereich der Bamberger Straße leider um 14 Tage verschoben wird.

Eingangsbereich Schule Diespeck:
1.Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet, dass der Eingangsbereich der Schule nun
samt Umrahmung und Aufkleber komplett fertiggestellt wurde und sehr gelungen ist.

Ausgleichsflächen Wald:
1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz teilt mit, dass man zusammen mit der kommunalen
Allianz gerade an einem spannenden Projekt den Ausgleichsflächen Wald arbeitet. Die Idee ist,
das Maßnahmen der Aufforstung künftig auf das Ökokonto der Gemeinde angerechnet werden.
Diesbezüglich wird es weitere Beratungen und Besprechungen geben.

Probleme Lüftungsanlage Schule:
1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet, dass es leider wieder Probleme mit der
Lüftungsanlage der Schule gab. Die Lüftungsanlage wurde aber nun nochmals neu eingestellt und
läuft nun besser als Vorher. Man habe nun eine Stromersparnis von rund 60 % und zudem wäre
die Anlage leiser geworden. Vorsorglich zum Anwohnerschutz habe man aber zudem noch eine
WPC-Wand hinsichtlich des Schallschutzes aufgestellt.

Rücktritt Landrat:
1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet von einer turbulenten Woche auf politischer
Ebene. Wie vielleicht bereits bekannt wird Landrat Helmut Weiß zum 30.06.2024 sein Amt
niederlegen und bereits mit der Europawahl am 09.06.2024 soll hier auch eine Neuwahl
durchgeüfhrt werden. 1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz gibt im diesem Rahmen offiziell
bekannt, dass er für die Wahl des Landrates als Kandidat der CSU kandidieren wird. Im Falle einer
Wahl zum Landrat, müsste sogleich innerhalb von 90 Tagen nach dem 01.07.2024 auch ein neuer
Bürgermeister für die Gemeinde Diespeck gewählt werden.

Verkehrswertgutachten Sparkassengebäude:
1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz teilt mit, dass das Verkehrswertgutachten für das
Sparkassengebäude nun vorliegt. Der Verkehrswert beläuft sich genau auf 530.000,00 Euro. Der
Wert deckt sich somit also mit dem Verkaufsangebot der Sparkasse. Eine Förderung wird somit
auch auf dem gesamten Kaufpreis gewährt. Im nächsten Schritt wird man nun die Ausschreibung
für die Architektenleistungen vorbereiten. Aktuell fehlt aber noch das grüne Licht der Regierung
zum Beginn der weiteren Maßnahmen. Voraussichtlich ab 10.03.2024 könnte man dann in die
Ausschreibung gehen.
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Herr Hermann Rieder hat um die Entlassung aus seinem Amt als Siebener der Siebenerei
Dettendorf gebeten.

Über die Entlassung ist entsprechend Beschluss zu fassen.

Die Verwaltung schlägt vor Herrn Hermann Rieder nach Entlassung aus seinem Amt als
Ehrensiebener vorzuschlagen. Der Vorschlag als Ehrensiebener wäre ebenfalls zu
beschließen. Die Ehrung hierzu übernimmt dann die Feldgeschworenen Vereinigung
Neustadt-Nord.

Beschluss Nr. 14/2024
Für 14 Gegen 0 Anwesend 14 Persönlich beteiligt 0

Der Gemeinderat Diespeck beschließt, Herrn Hermann Rieder geb. am 28.08.1941
wohnhaft Alte Hochstraße 30, OT Dettendorf, 91456 Diespeck aufgrund seines
gesundheitlichen Zustandes mit sofortiger Wirkung von seinen Aufgaben als Siebener in
der Siebenerei Dettendorf zu entbinden.

Der Gemeinderat Diespeck schlägt zudem vor Herrn Hermann Rieder geb. am 28.08.1941
wohnhaft Alte Hochstraße 30, OT Dettendorf, 91456 Diespeck als Ehrensiebener der
Siebenerei Dettendorf zu ernennen. Die Verwaltung wird beauftragt diesen Vorschlag an
die Feldgeschworenen Vereinigung Neustadt-Nord zu melden.

Nach dem Rücktritt von Hermann Rieder aus gesundheitlichen Gründen wurden nun

Herr Markus Rieder, geb. am 18.03.1987, wohnhaft Alte Hochstraße 10, OT

Dettendorf, 91456 Diespeck von der Siebenerei Dettendorf gewählt und

vorgeschlagen.

Den neuen Siebener gilt es entsprechend zu bestätigen und zu Vereidigen.

Beschluss Nr. 15/2024
Für 14 Gegen 0 Anwesend 14 Persönlich beteiligt 0

Der Gemeinderat Diespeck bestellt Herrn Markus Rieder, geb. am 18.03.1987,
wohnhaft Alte Hochstraße 10, OT Dettendorf, 91456 Diespeck zum neuen Siebener
für die Siebenerei Dettendorf.

1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz nimmt in der Sitzung Herrn Markus

Rieder den gemäß Art. 13 Abs. 2 Abmarkungsgesetz, § 5 Feldgeschworenenordnung

und Nr. 18 der Feldgeschworenenbekanntmachung vorgeschriebenen Eid ab.

3
Entlassung von Herrn Hermann Rieder als Siebener der Siebenerei
Dettendorf

4
Bestellung von Herrn Markus Rieder zum Siebener der Siebenerei
Dettendorf

5
Vereidigung von Herrn Markus Rieder als neuer Siebener der
Siebenerei Dettendorf
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„Ich schwöre Treue dem Grundgesetz für die Bundesrepublik Deutschland und der

Verfassung des Freistaates Bayern, Gehorsam den Gesetzen, gewissenhafte und

unparteiische Erfüllung meiner Amtspflichten, Verschwiegenheit und zeitlebens

Bewahrung des Siebenergeheimnisses – so wahr mir Gott helfe.“

Zur Kenntnis genommen

1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz begrüßt die Leiterin der Diespecker
Gemeindebücherei, Frau Carina Neugebauer. Frau Carina Neugebauer wird heute einmal
ausführlich über die Gemeindebücherei Diespeck berichten. So soll dem Gemeinderat ein Einblick
in die Ausgestaltung und Nutzungsart der gemeindlichen Bibliothek gegeben werden.

Frau Carina Neugebauer bedankt sich zunächst für die Einladung zur heutigen Sitzung des
Gemeinderates und führt in einem ausführlichen Bericht einige Erläuterungen und Informationen
zur gemeindlichen Bücherei aus.

 Vorstellung, seit Anfang 2018, anfangs eher unfreiwillig, da Samuel noch klein, eigentlich nur
Mittagsbetreuung, mittlerweile großen Spaß

 Großes Ausmisten, da wenig aussortiert, Budget nicht ausgenutzt, dadurch wenig aktuelles,
mittlerweile auf dem neusten Stand, Sachbücher noch nicht ganz

 Abendöffnungszeiten, super Kontakt zu den Lesern, kann nach Leserwünschen fragen, viele
Mamas mit kleineren Kindern, einige Rentner, viele ehemalige Schüler, freut mich besonders

 Vorstellung Konzept der Schulklassen, einzigartig in Mittelfranken, viele Vorteile (keine
teuren Erstlesebücher, die eh nur 1x gelesen werden, Sprach- und Leseförderung auch bei
geringen Deutschkenntnissen und dadurch natürlich gute Ausleihzahlen), 1. Leseausweis
kostenlos

 Sortiment umfasst: Bilder- und Sachbücher, Hörspiele, Kinder- und Jugendbücher,
Historische Romane, Krimis und Thriller, Belletristik bzw. Schöne Literatur, 3 Zeitschriften-
Abos (StiftungWarentest, Ökotest, Geolino) und seit 3 Jahren Brett- und Kartenspiele (Tonies
angedacht, zu teuer)

Zahlen aus der Statistik:

 Aktive Nutzer: zur Zeit 387 davon 341 bis 12 Jahre und 46 die abends kommen

 Medienbestand aktuell: 6153 davon 3223 Kinder- und Jugendbücher, 1203 Sachbücher,
1121 Krimis, Thriller und Belletristik, 86 Zeitschriften, 381 Hörspiele, 139 Spiele

 Im Schnitt Einarbeitung von ca. 800 Medien pro Jahr, Einarbeitung heißt eingeben und
einbinden, könnte ich auch machen lassen, 2-4€ pro Buch = über 2000 €, davon kauf ich
lieber Folien a 25 Meter zum Preis von ca. 45€, davon können je nach Größe 70 -100 Bücher
pro Rolle eingebunden werden, ungefähr gleich viele Medien werden aussortiert,
Bücherzelle, Spenden

6 Bericht zur Arbeit der Gemeindebücherei
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 Budget 2023 war 4720 € davon eine Förderung in Höhe von 2360€ der Bayerischen
Staatsbibliothek, vertreten durch die Landesfachstelle für das öffentliche Bibliothekswesen,
Sitz in Nürnberg, gelegentlich Besuch von Fortbildungen für kleinere Büchereien z.B.
Medieninformationstage

 Die Fachstelle fordert 1x im Jahr die Anfertigung einer Bibliotheksstatistik, die ich mit Hilfe der
gespeicherten Daten auf dem Bücherei Laptop erstelle, beigefügt

 Vom Budget werden bezahlt hauptsächlich natürlich Neuanschaffung von Medien, außerdem
die Lizenz für das Bibliotheks-Programm auf dem Bücherei-Laptop, Zeitschriftenabos,
Verbrauchsmaterial wie Einbindefolien, Etiketten, Druckerpatronen usw., Ersatzteilbestellung
für Spiele, neue Büchereiausweise,…

 Voraussetzung für Förderung ist das Bereitstellen von einem gewissen Budget pro
Einwohner der Büchereiortes in unserem Fall 1,25€ für Orte über 2000 Einwohner, ab 2025
1,50€ pro Einwohner

 Was uns sehr zu Gute kommt, was die Förderung angeht ist, dass nur die Einwohnerzahl des
Büchereiortes und nicht Ortsteile oder in unserem Fall die Einwohner der gesamten
Verwaltungsgemeinschaft dazu gezählt werden. Dann wäre das zu erbringende Eigenbudget
viel höher anzusetzen.

 Ausleihzahlen 2023: 341 Schüler der GMS gesamt 9191 Medien entliehen

 An den Abendöffnungszeiten waren es nochmal 2825 Entleihungen

 Gesamt für 2023 also 12016 Entleihungen

 Mit ungefähr 10000 Entleihungen Großteil auf Kinder-, Jugend- und Sachbuch Bereich

 Hörbücher liegen bei ca. 1000 Entleihungen

 Restlichen 1000 aufgeteilt auf Erwachsenenliteratur, Zeitschriften und Spiele

 Sehr gute Zahlen in Bezug auf die Größe von Diespeck

Was sonst noch erwähnenswert ist:
 Ich habe die, durch Corona leider lange nicht möglichen Lesungen mit anschließender

Bastelaktion wieder aufleben zu lassen. 2x im Jahr um Ostern und vor Weihnachten

 Wieder Teilnahme am Ferienprogramm, Schnitzeljagd in und um die Bücherei, leider die
letzten Jahre immer Baustellen in der Schule

 Der Sachbuchbereich muss noch aktueller werden, Förderung trotzdem allgemeiner
Bestandsaufbau, da flexibler

 Vom ZipZap Team erhalte ich einen neuen Bücherwagen, der zur Aufbewahrung der Bücher
dient, die noch nicht im System erfasst sind, da Lagermöglichkeiten bis auf ein Regal im
Stuhllager der Schule kaum vorhanden sind

 Ich mache beim Programm der Stiftung lesen mit, heißt Lesestart 1-2-3, dabei erhalten
Büchereien kleine Taschen mit Büchern zum Verschenken für Kinder ab 3 Jahren
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Herr Markus Helmreich fragt an, ob es beim Verleihen schon einmal Problememit der Rückgabe gab.
Frau Carina Neugebauer berichtet, dass man bisher sehr gut zurechtgekommen ist und es auch
keine größeren Probleme gab.

1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz bedankt sich abschließend für den ausführlichen
Bericht und die Bemühungen rund um die Gemeindebücherei.

Zur Kenntnis genommen

1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet, dass in der 32. Sitzung des
Gemeinderates Diespeck mit Beschluss (Nr. 179/2022) einstimmig beschlossen wurde, den
Medien- bzw. Erwerbungsetat der Gemeindebücherei Diespeck auf mindestens 1,25 pro
Einwohner zu erhöhen.

Ab 2025 wird der Satz, wie vom BSB (Bayerische Staatsbibliothek Landesfachstelle für das
öffentliche Bibliothekswesen) bereits angekündigt, auf mindestens 1,50 € pro Einwohner steigen.
Damit würde die Gemeinde Diespeck pro Jahr über 5.000 € investieren müssen. Dies übersteigt
den Verfügungsrahmen von Bürgermeister Dr. von Dobschütz und für weitere Investitionen in den
Folgejahren bedarf es eines Beschlusses durch den Gemeinderat. In der Sitzung vom 24.11.2022
wurde angeregt, dass vor einer weiteren Erhöhung die Leiterin der Bücherei Frau Carina
Neugebauer über deren Konzept und Ausgabenplanung berichten soll.

Frau Carina Neugebauer hat in der heutigen Sitzung nun ausführlich berichtet und der
Gemeinderat Diespeck, wird daher um Beschlussfassung gebeten.

Beschluss Nr. 16/2024
Für 14 Gegen 0 Anwesend 14 Persönlich beteiligt 0
Nach Berichterstattung durch die Büchereileitung beschließt der Gemeinderat Diespeck den
Erwerbungsetat für die Gemeindebücherei ab 2025 auf 1,50 € pro Einwohner (amtliche
Einwohnerzahl vom 31.12. des Vorjahres bzw. Vorvorjahres) anzuheben und ermächtigt den
Bürgermeister, die Leitung der Gemeindebücherei und die Finanzverwaltung den „allgemeinen
Bestandsaufbau“ (= Maßnahmenbezeichnung BSB) in der Bücherei fortzusetzen.

1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet, dass Bernd Ernst heute über den aktuellen
Stand berichten wird. Die verschiedenen Varianten werden dabei vorgestellt. Auch, welche
Wegführung auf die Neustädter Kläranlage vorgesehen ist. Bzgl. der Ausgestaltungsformen der
künftigen Pumpstation ist ein Beschluss zu fassen.

Nach erfolgter Rückfrage beim LRA erfolgen gegenwärtig die Stellungnahmen der Fachgebiete zur
eingereichten Bauvoranfrage (Standort mech. Vorreinigung, Hauptpumpwerk im Wiesengrund)
erwartet. Nach erster Vorauskunft sind bisher keine wesentlichen Auflagen oder Einschränkungen
benannt worden.

7 Folgebeschluss über Förderung Gemeindebücherei Diespeck

8

Umgestaltung der Diespecker Kläranlage zur Pumpstation:
Vorstellung der verschiedenen Varianten und Beschluss sowie
Erörterung der Ausgestaltung der Druckleitung nach
Neustadt/Aisch
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Für die weiterführenden Planungsschritte werden die Festlegungen zur weiteren Entwicklung der
Kläranlage (nach Außerbetriebnahme) und der künftigen Nutzung der bestehenden Anlagenteile
zeitnah erforderlich.

Für die mögliche Planung der mechanischen Vorreinigung sowie des Hauptpumpwerks wird
insbesondere eine Entscheidung für den vorgesehenen Standort im Wiesengrund erforderlich, in
welchem Umfang weitere Bauten (Hochbauanlagen wie Betriebsgebäude, Werkstatt, Lager etc.)
hier nun neu mit entstehen sollen.

1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz begrüßt an dieser Stelle Herrn Bernd Ernst und bittet
um weitere ausführliche Erläuterungen zum aktuellen Sachstand.

Herr Bernd Ernst bedankt sich zunächst für die Einladung zur heutigen Sitzung und stellt den
aktuellen Planungsstand vor.
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Herr Bernd Ernst zeigt anhand von Lageplänen die geplante Trasse der Druckleitung auf.

Herr Markus Helmreich fragt an, ob entlang der Leitung auch Schächte vorgesehen sind. Herr
Bernd Ernst erläutert, dass Schächte hier nicht zwingend erforderlich sind, da die Leitung über ein
besonderes Reinigungssystem verfügt. Man hat aber trotzdem Schächte in gewissen Abständen
vorgesehen.

Herr Bernd Ernst berichtet zudem, dass die Leitung im Bereich der Gemeinde Diespeck nur auf
Grund von öffentlichen Einrichtungen verläuft. Privatgrund wäre hier nicht betroffen. Auf Seite der
Stadt Neustadt an der Aisch quert man jedoch einmal Privatgrund.

Herr Bernd Ernst teilt mit, dass die genauen Bauabschnitte noch abgestimmt werden müssten und
die Leitung auf dieser Trasse eine Länge von rund 2.100 m hat.

3. Bürgermeister Georg Grimm fragt an, was passiert wenn die künftige Druckleitung defekt ist.
Herr Bernd Ernst teilt mit, dass das Abwasser dann in das Regenrückhaltebecken läuft.

2. Bürgermeister Roland Schmidt regt an, dass bei einer geschlossenen Verlegung der Leitung, die
Leitung ja durchaus durch Steine oder andere spitze Gegenstände beschädigt werden kann. Herr
Bernd Ernst teilt mit, dass die Leitung einen speziellen Schutzmandel hat und auch für dieses
Verfahren sehr gut geeignet ist.

Beschluss Nr. 17/2024
Für 14 Gegen 0 Anwesend 14 Persönlich beteiligt 0
Der Gemeinderat Diespeck spricht sich für die Variante 1 zur Ausgestaltung der künftigen
Hauptpumpstation aus und beauftragt die GBi, die weiteren Planungsschritte in diese Richtung
vorzunehmen.

Herr Bernd Ernst berichtet im weiteren Verlauf über den Sachstand sowie den Varianten zum
Hauptpumpwerk und zeigt auch hier den Planungsstand anhand von Plänen auf.
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Derzeit prüfe man noch die Variante 4, in der das Gebäude im Bereich der Bauverbotszone
errichtet wird. Diesbezüglich fehlen aktuell noch finale Rückmeldungen, ob in der Bauverbotszone
nun ein neues Gebäude errichtet werden darf oder nicht. Dem Wasserwirtschaftsamt liegen im
Allgemeinen die Unterlagen bereits vor.

Beschluss Nr. 18/2024
Für 14 Gegen 0 Anwesend 14 Persönlich beteiligt 0
Der Gemeinderat Diespeck spricht sich an dieser Stelle für Variante 3b vorbehaltlich dass Variante
4 nicht möglich ist aus. Zudem soll die Errichtung von PV-Flächen auf Bauten und Freiflächen
geprüft werden.
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Herr Bernd Ernst gibt einen Ausblick auf die anstehenden Sanierungsmaßnahmen an der
schadhaften Abwasserbeseitigungsinfrastruktur.

Zur Kenntnis genommen

1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet, dass am Freitag, den 09.02.2024 die
Dienstversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Stübach mit Neuwahlen stattfand.

Markus Rossel 1. Kommandant seit dem Jahre 2009 hat bereits im Voraus bekanntgegeben, dass
er nicht mehr zu Wahl stände.

Bei der Dienstversammlung wurde nun Kevin Hetzel zum 1. Kommandanten und Stefan Hecht
zum stellvertreten Kommandanten gewählt. Amtsbeginn ist der 24.03.2024.

Per Gemeinderatsbeschluss gilt es beide Kommandanten im Amt zu bestätigen.

Beschluss Nr. 19/2024

9
Sanierung der Abwasserbeseitigungsinfrastruktur: Bericht und ggf.
Beschlüsse

10 Bestätigung Kommandanten Freiwillige Feuerwehr Stübach
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Für 14 Gegen 0 Anwesend 14 Persönlich beteiligt 0
Der Gemeinderat Diespeck bestätigt hiermit Herrn Kevin Hetzel, geb. am 14.07.1994 in
Bad Windsheim, wohnhaft Bauerngasse 6, OT Stübach, 91456 Diespeck unter Erfüllung
der geforderten Lehrgänge als 1. Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Stübach.
Der Gemeinderat Diespeck bestätigt hiermit Herrn Stefan Hecht, geb. am 28.08.1994 in
Neustadt an der Aisch, wohnhaft An der Steige 5, OT Stübach, 91456 Diespeck unter
Erfüllung der geforderten Lehrgänge als 2. Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr
Stübach.

1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet, dass auf dem Rathausdach eine PV-
Anlage installiert werden soll. Dies hat die Gemeinschaftsversammlung so beschlossen. Wenn
möglich und monetär abbildbar soll dabei auf rote Module zurückgegriffen werden (kein MUSS).
Die Anschaffung soll über die VG erfolgen und direkt zur Deckung des Eigenverbrauchs des
Rathauses dienen.

Ähnliche Überlegungen gibt es für das Schulgebäude. Hier soll die Anschaffung über den
Schulverband erfolgen, um den Stromverbrauch der Schule zu decken. Durch den Betrieb der
installierten Lüftungsanlage ist dieser Schritt nochmals lohnender.

Geprüft wird jeweils auch die Anschaffung eines Speichers.

Beschluss Nr. 20/2024
Für 14 Gegen 0 Anwesend 14 Persönlich beteiligt 0
Der Gemeinderat Diespeck stimmt den intendierten Installationen von PV-Anlagen (nebst
Speicher) auf den Dächern von Rathaus und Schule zu und begrüßt dies vor dem Hintergrund der
eingeschlagenen Nachhaltigkeitsstrategie zur Gewinnung von Strom aus erneuerbaren
Energiequellen.

1.Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet, dass es zur Realisierung eines
vollständigen Lückenschlusses des Fuß- und Radweges zwischen Diespeck und Untersachsen es
erforderlich ist, dass ein Teilstück, mit einer Länge von ca. 200 Meter, herzurichten. Dies soll in
einfacher Bauweise geschehen und im Rahmen der jährlichen Flurwegesanierungsarbeiten
erfolgen. Kostenpunkt ca. 8.500,00 Euro bis 9.000,00 Euro.

Herr Markus Helmreich regt an, dass man in diesem Zuge dann noch den bestehenden Weg im
Bereich der Baggerarbeiten der Weiheranlagen ausbessert bzw. wiederherrichtet.

3. Bürgermeister Georg Grimm regt an, dass man den neuen Weg in diesem Zuge nochmals
verfestigen sollte.

Beschluss Nr. 21/2024
Für 14 Gegen 0 Anwesend 14 Persönlich beteiligt 0

11
Installation von weiteren PV-Anlagen auf gemeindlichen
Liegenschaften: Grundsatzbeschlüsse

12
Einfacher Lückenschluss des Fuß- und Radweges zwischen
Diespeck und Untersachsen
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Der Gemeinderat Diespeck beschließt, zum Abschluss des Vorhabens „sicherer Fuß- und Radweg
zwischen Diespeck und Untersachsen“, in einfacher Bauweise (z.B. mit dem Maschinenring), eine
vernünftige Befahrbarkeit des aufgezeigten Abschnitts herzustellen. Dies soll im Zuge der
jährlichen Sanierungsarbeiten der bestehenden Flurwege geschehen.

1. Bürgermeister Dr. Christian von Dobschütz berichtet, dass der aktuell gültige
Konzessionsvertrag „Erdgas“ zwischen der Gemeinde Diespeck und der N-ERGIE AG am
28.02.2025 endet. Für die Ausschreibung eines neuen Konzessionsvertrages war eine
Veröffentlichung im elektronischen Bundesanzeiger erforderlich. Diese ist bereits am 30. Oktober
2023 erfolgt. Für den neuen Konzessionsvertrag Erdgas in der Gemeinde Diespeck hat sich die N-
ERGIE als bisher einziger Interessent fristgerecht beworben.

Am 26.01.2024 wurde der Gemeinde Diespeck ein Vertragsentwurf überreicht. Dieser wurde auf
Grundlage eines aktuell gültigen Musterkonzessionsvertrages (Vereinbarung zwischen
Bayerischen Städtetag, dem Bayerischen Gemeindetag sowie dem Verband der Bayerischen
Energie und Wasserwirtschaft) erstellt. Diesen gilt es nun zu beschließen und Bürgermeister Dr.
von Dobschütz zur Unterschrift zu ermächtigen.

Beschluss Nr. 22/2024
Für 14 Gegen 0 Anwesend 14 Persönlich beteiligt 0
Der Gemeinderat Diespeck beschließt den Konzessionsvertrag mit der N-ERGIE AG zu schließen
und ermächtigt Bürgermeister Dr. von Dobschütz zur Vertragsunterschrift.

Kein Bedarf!

Anschließend findet eine nichtöffentliche Sitzung statt.

13 Konzessionsvertrag Gas in der Gemeinde Diespeck

14 Sonstiges, Wünsche, Anregungen

Dr. Christian von Dobschütz Florian Sacher
Erster Bürgermeister Schriftführung


